

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

FORMACIÓN

CONTRIBUYE PROGRAMA DE FORMACIÓN DEL IEEQ A LA CERTEZA DEL PROCESO ELECTORAL 2020-2021

Las actividades que realiza el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para la formación de su funcionariado, contribuyen a los principios de certeza y legalidad del Proceso Electoral Local 2020-2021. Así lo indicó la Presidenta de la Comisión Transitoria para la formación del funcionariado con motivo del Proceso Electoral Local 2020-2021, Karla Isabel Olvera Moreno, al presentar el Plan de Trabajo del órgano colegiado. La Consejera Electoral destacó la capacitación y la evaluación permanente a integrantes de los 27 Consejos Distritales y Municipales, quienes realizarán actividades relevantes como: determinar la procedencia del registro de las candidaturas, realizar los cómputos de las elecciones de su competencia, declarar la validez de las mismas, expedir las constancias de mayoría a las personas ganadoras, entre otras. Con respecto al Plan de Trabajo de la Comisión, Olvera Moreno mencionó la presentación y difusión de los manuales de formación, la capacitación presencial y virtual a integrantes de los órganos desconcentrados, así como el seguimiento a las actividades en línea. El Director Ejecutivo de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, Raúl Islas Matadamas, informó acerca de las actividades del Programa de Formación del Funcionariado con motivo del Proceso Electoral 2020-2021, como la propuesta de capacitación para los consejos y el cronograma respectivo, la presentación de cinco manuales y la implementación de la plataforma Moodle. De igual manera, el funcionario presentó las características de dicha plataforma digital de enseñanza y de la capacitación virtual, la cual será grupal, sincrónica, secuenciada y auto administrable. La Presidenta de la Comisión, así como los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra y Carlos Rubén Eguiarte Mereles, reconocieron el trabajo de la Dirección Ejecutiva en materia de formación, como una contribución al funcionariado y a la ciudadanía en general. En la sesión virtual se contó con la participación del Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa, la Consejera Electoral Rosa Martha Gómez Cervantes, el Encargado de Despacho de la Secretaría Ejecutiva Carlos Alejandro Pérez Espíndola, el Secretario Técnico de la Comisión Óscar Rosas Hernández, así como las representaciones del Partido Acción Nacional (PAN) y Morena, Arturo Ruiz Sánchez y Susana Rocío Rojas Rodríguez, respectivamente. (N 7, PA 8)

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2020/12/02/presenta-ieeq-el-plan-de-trabajo-para-el-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://elqueretano.info/trafico/contribuye-programa-de-formacion-del-ieeq-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://queretaro24-7.com/contribuye-programa-de-formacion-del-ieeq-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://inqro.com.mx/index.php/2020/12/01/contribuye-programa-de-formacion-del-ieeq-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://updatemexico.com/destacadas/programa-de-formacion-del-ieeq-contribuye-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021/>

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

<https://informativodequeretaro.com/contribuye-programa-de-formacion-del-ieeq-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021/>

<http://www.sinpermisoqro.mx/?p=14199>

<https://www.queretarotv.com/contribuye-programa-de-formacion-del-ieeq-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021/>

<https://adninformativo.mx/contribuye-programa-de-formacion-del-ieeq-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021/>

<http://www.activoq.com/politica/contribuye-programa-de-formacion-del-ieeq-a-la-certeza-del-proceso-electoral-2020-2021/>

PROCESOS INTERNOS DE LOS PARTIDOS

QUERÉTARO INDEPENDIENTE SUMA CIUDADANOS: CONNIE

En los próximos días se dará a conocer la convocatoria para que se apunten las y los aspirantes que quieran hacer de Querétaro un ejemplo de gobernanza. El partido de la gente es "Identidad y Raíz" en el estado, pues hombres y mujeres trabajan todos los días por Querétaro. El partido local de Querétaro Independiente (QI) ingresó, ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, el método de selección para las candidaturas que contendrán en el proceso electoral del 2021, informó la presidenta de la fuerza política queretana, Connie Herrera. Explicó que el método adoptado será por Consejo Estatal, y en los próximos días se dará a conocer la convocatoria para que se apunten las y los aspirantes a los 15 distritos electorales para buscar diputaciones, así como para los 18 ayuntamientos y la gubernatura del estado de Querétaro. "El Consejo Estatal de Querétaro Independiente es un órgano integrado por ciudadanas y ciudadanos que asumen decisiones trascendentes en la vida interna de nuestro partido. Hoy reconozco y agradezco su compromiso, su vocación política, liderazgo, responsabilidad y valentía, pues sin asomo de duda la militancia de nuestra fuerza política está satisfecha con su actuación, al igual que la sociedad queretana", comentó. Fue el pasado 22 de noviembre cuando, en El Mesón de Santa Rosa, ubicado en el Centro de la Ciudad de Querétaro, se llevó a cabo la Sesión del Consejo Estatal donde se decidió el método de selección para las candidatas y candidatos que, a través de la plataforma política que prioriza los temas de la salud, la seguridad, economía y educación, buscarán representar con responsabilidad y compromiso a los habitantes de este gran estado llamado Querétaro. "Nuestra fracción en el Congreso del Estado supera las expectativas que las y los ciudadanos depositaron en las urnas, ello pone en evidencia que, con unidad, cohesión y esfuerzo permanente, podemos gobernar. De hecho, estamos preparados para conquistar nuevos escaños en el Congreso, y para obtener, con la confianza ganada de los electores, posiciones que nos permitan ofrecer gobernanza de resultados para Querétaro", sostuvo la presidenta. Connie Herrera recordó que el partido de la gente es "Identidad y Raíz", y que hoy más que nunca, aún en tiempos de emergencia sanitaria, mujeres y hombres trabajan para aportar lo que sea necesario para hacer de este estado el mejor a nivel nacional tanto en políticas públicas como acciones con la sociedad. "A pesar de que estamos en tiempos de excepción por la pandemia generada por el Covid-19, ante los estragos económicos que atraviesa nuestra nación, y sobre todo por la pérdida de nuestros seres queridos; justo es tiempo de honrar los principios de Querétaro Independiente", concluyó. (PA 1)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

<https://plazadearmas.com.mx/queretaro-independiente-suma-ciudadanos-connie/>

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

MURO CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO

Paul Ospital, puntualizó que los estados y municipios tienen un reto 'mayúsculo' en materia de seguridad debido a los recortes presupuestales del próximo año. (AM 8)

LA LEGALIZACIÓN DE LA MARIHUANA NO REDUCIRÁ LOS ÍNDICES DE VIOLENCIA Y CRIMINALIDAD: PAUL OSPITAL

Por Leticia Jaramillo

No creo en el falso debate de que la aprobación del consumo de la marihuana podrá reducir los índices de violencia y criminalidad en el país, eso es sólo un buen deseo, el centro del debate es la recaudación fiscal, los que pierden con esta regulación son el Estado y el fisco, asegura Paul Ospital. (N 5)

MORENA

MORENA ABRE REGISTRO PARA LA GUBERNATURA

Por Zulema López

Será la Comisión Nacional de Elecciones el organismo que reciba todas las solicitudes de interesados en contender para el gobierno de Querétaro, convocatoria a la cual podrán responder todo aquellos aspirantes externos e internos que quieran representar al partido, informó Ángel Balderas, presidente del Consejo Estatal de Morena. (EUQ 1 y 2)

MORENA QUERÉTARO APRUEBA ALIANZA CON EL PT

El Consejo Estatal de Morena Querétaro aprobó que exista una alianza con el PT, adelantó el presidente de este organismo, Ángel Balderas Puga, quien aseguró, se buscará que se definan las candidaturas locales por consenso. En entrevista vía telefónica, Balderas Puga explicó que el proceso está en manos de la Comisión Nacional de Elecciones, y el registro de candidaturas se realiza en el Comité Ejecutivo Nacional. Adelantó que, de haber más de un perfil competitivo, se tendría que realizar una encuesta de cuatro posibles aspirantes para decidir quién tendrá la candidatura. (DQ 8, CI)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PESADILLA PARA LA IP: “FUE UN AÑO TERRIBLE”

Como un año perdido califican los industriales este 2020 respecto a la captación de la inversión para el estado, ya que la contingencia sanitaria y el obligado parón económico mantienen la incertidumbre. (DQ principal)

N: RESPUESTAS: FD

Ante la adversidad se seguirán generando respuestas, obras y acciones permanentes que se traduzcan en recuperación, reactivación, colaboración e integración, dijo, el gobernador Francisco Domínguez Servién, en la entrega del “Paseos de los Venados”. (N principal)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

AM: PRIORIZAN LA ATENCIÓN PARA ADULTOS MAYORES

Con el programa 'Médico en tu Calle', van 6 mil 487 pruebas para detectar Covid-19 y mil 500 oxímetros entregados para frenar contagios. (AM principal)

PA: AL 85 % HOSPITAL DE COVID: SNTSA

Existen otras víctimas de la pandemia, invisibles para la mayoría y hasta despreciadas y agredidas por gente ignorante. Las enfermeras. Ya sea por la falta de personal, insumos o peor aún, por el manejo a conveniencia de las cifras por parte de la Secretaría de Salud del Estado de Querétaro. Y es que si bien la dependencia estatal reporta una ocupación del 43 por ciento de camas con ventilador, la realidad que jornada a jornada enfrenta el personal de salud en el Hospital General de Querétaro, es de terror. Entrevistada por Plaza de Armas, la enfermera Silvia Rivera Hernández, Secretaria General del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud (SNTSA), aseguró que el nosocomio ubicado en 5 de febrero, está por colapsar. (PA principal)

EUQ: CONCENTRA NOVIEMBRE 36% DE CASOS DE PANDEMIA

Se registraron 7 mil 960 de los 22 mil 299 acumulados. Depende de todos el control de contagios: Pérez Rendón (EUQ principal)

CQRO: INICIA APLICACIÓN DE PRUEBAS RÁPIDAS DE ANTÍGENO PARA DETECTAR COVID-19 EN QUERÉTARO

La SESEQ dio inicio a la estrategia de aplicación de pruebas de detección de antígeno de SARS-CoV-2, aprobadas recientemente por el Indre para ser utilizadas como pruebas diagnósticas en personas con síntomas de enfermedad Covid-19. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

QUE RESPETEN TIEMPOS PARA NOMBRAMIENTOS EN ESFE

Tras definirse que será hasta el siguiente año, cuando se defina la nueva titular de la ESFE, la coordinadora de la bancada del Movimiento Regeneración Nacional en el Congreso local, Paloma Arce, instó a que se respeten los tiempos legislativos. (DQ 8)

BUSCARÁN SUBSANAR RECORTES AL PRESUPUESTO FEDERAL

En este cierre de año, al analizar y aprobar las leyes de ingresos y el presupuesto de egresos de los 18 municipios, el trabajo legislativo se centrará en fortalecer la economía familiar y la estabilidad financiera de las administraciones municipales, a fin de que cuenten con recursos suficientes para responder a las principales demandas ciudadanas, informó la diputada local por el XIV Distrito, Leticia Rubio. (N 5)

MURO CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO

HUGO CABRERA, exigió un alto a la violencia contra las mujeres, ya que, detalló, se repararon 2 mil 161 casos de lesiones dolosas en Querétaro de enero a septiembre de este año. **ABIGAIL ARREDONDO**, presentó una iniciativa de ley de reforma al Código Penal del Estado para combatir la violencia económica que sufren las mujeres por el incumplimiento de pensión alimenticia. **LUPITA CÁRDENAS**, coordinó trabajos de promoción turística en El Marqués para reconocer la labor de las cocineras regionales. (AM 10)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

LOS PRIMEROS 2 AÑOS DE AMLO DEJARON RESULTADOS ‘CATASTRÓFICOS’: MAURICIO KURI

Los primeros dos años de este Gobierno de Morena han arrojado resultados catastróficos, afirmó el coordinador de la bancada panista en el Senado de la República, Mauricio Kuri González, al tiempo que enumeró la lista de incongruencias y fracasos que la administración ha tenido en el manejo de la pandemia, como es: la falta de medicamentos, la crisis económica, el combate a la corrupción, la inseguridad, la violencia contra las mujeres, entre otros. (ADN, EQNO)

APOYA MARÍA ALEMÁN CREACIÓN DE “LEY DEL TERCER SECTOR”

La asociación civil UNIDOSC presentó al Comité Ejecutivo Nacional del PRI y a la representante del Grupo Parlamentario del PRI, la Diputada Federal por Querétaro, María Alemán Muñoz, la iniciativa de fortalecimiento llamada “Ley del Tercer Sector”, misma que busca resolver de fondo los principales problemas con los cuales se enfrentan las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSCs). Reconoció el papel fundamental que representan dichas organizaciones para que los ciudadanos y los movimientos sociales logren organizarse en torno a diferentes objetivos, grupos de personas o temas de interés. Así mismo, la Diputada se comprometió a trabajar en dicha iniciativa ley para poder presentarla lo antes posible en la Cámara de Diputados. (N 6, Q24-7, LDH)

MANEJO DE LA PANDEMIA DIVIDE LAS OPINIONES

Por Khalid Osorio

El manejo de la pandemia es uno de los principales temas que enfrentan simpatizantes y opositores del Gobierno federal (...) La senadora panista Guadalupe Murguía, señaló que existe un abandono hacia las entidades federativas en materia presupuestal para hacer frente a la pandemia por la Covid-19. (AM 4)

MURO CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO

MAURICIO KURI GONZÁLEZ, insistió a un salario igualitario, pues, dijo, la independencia económica de las mujeres es fundamental para apoyarlas. GUADALUPE MURGUÍA, presentó una reserva a la reforma del Poder Judicial Federal que, explicó, le permitirá al ciudadano hacer una impugnación cuando la Corte rechace un amparo directo. GILBERTO HERRERA, aprobó en la Cámara alta la eliminación del fuero presidencial. MARÍA ALEMÁN, declaró que la ciudad ha crecido sin planeación urbana y, por lo mismo, dijo, muchas familias viven sin servicios públicos mínimos. FELIPE MACÍAS, entregó su Segundo Informe Legislativo al gobernador Francisco Domínguez Servién, tras presentarlo en el Club de Industriales en presencia de figuras como Marko Cortés, presidente nacional del PAN. (AM 9)

“LE SACA” MONTES AL CABILDO

Por Rossy Martínez

Tras la invitación que realizó el gobierno de San Juan del Río al diputado federal Jorge Luis Montes Nieves, para comparecer ante ayuntamiento para que rindiera explicaciones por aprobar un recorte presupuestal estaría afectando con más de 70 millones de pesos este municipio; el legislador mencionó que, “estamos en una crisis mundial por el COVID-19, eso ha desencadenado una crisis económica, que ha generado caída en los ingresos de todos los gobiernos, inclusive caerán los ingresos propios de los ayuntamientos, incluido el de San Juan del Río. (PA)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

PODER EJECUTIVO

RECUPERAN 50% DE LOS EMPLEOS PERDIDOS

Gracias a la sinergia que existe entre los sectores productivos, el gobierno y los ciudadanos, en Querétaro ya se recuperaron 17 mil empleos, cifra que representa más del 50% de los puestos laborales que se perdieron tras la pandemia, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. En el marco de un ejercicio de diálogo franco y abierto con integrantes del Consejo del Club de Industriales, el mandatario estatal destacó que estos números sitúan a Querétaro como uno de los estados con mayor recuperación porcentual del empleo. El encuentro tuvo lugar en el Salón Gobernadores de Palacio de Gobierno, al que asistieron 16 integrantes del Consejo del Club de Industriales de Querétaro, así como el jefe de la Oficina de la Gubernatura, Rogelio Vega Vázquez; los secretarios Juan Martín Granados, titular de la SEGOB; Marco Del Prete, titular de la SEDESU; Mario Ramírez, titular de la Secretaría del Trabajo; Julio César Ramírez, titular de la SESEQ; Juan Marcos Granados, titular de la SSC; Alejandro Echeverría, titular de la FGE, y la coordinadora de Comunicación Social en el estado, Mariela Morán. (DQ 5, N 2, AM 7, LDH, Q, CI, ADN)

ENTREGA FDS “PASEO DE LOS VENADOS”, OBRA QUE FORTALECE A LA ZONA METROPOLITANA

“Nuestra política social no se detiene”, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién, durante la entrega de la vialidad José María Truchuelo “Paseo de los Venados”, obra que fortalece la competitividad de la zona metropolitana. Indicó que la vialidad, vinculada al desarrollo de un municipio pujante como es Corregidora representó una inversión de más de 158 mdp. (...) El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, destacó que el municipio tiene un antes y un después gracias a los programas y obras sociales que se han consolidado durante el gobierno de Francisco Domínguez Servién, y la nueva vialidad es muestra fehaciente de la coordinación entre ambas gestiones. (...) Fernando González, CEI, destacó que Paseo de los Venados es una obra que tuvo tres etapas, la primera constó de 2.3 kilómetros; la segunda 1.86 kilómetros, y la tercera contempla la glorieta de conexión con la carretera 411, además de la rehabilitación de 450 metros del entronque con el libramiento. (...) Acompañaron al gobernador los secretarios Marco Del Prete, titular de la SEDESU; Julio César Ramírez, titular de la SESEQ; Carl Heinz Dobler, titular de la SEDEA; Sandra Diez, titular de la SEDESOQ. También asistieron Enrique Abedrop, titular de la CEA; Markus López, titular de la INDEREQ; el director del Instituto de IFEQ, Vicente Ortega; la coordinadora de inversiones de la Secretaría de Planeación y Finanzas, Martha Leal Ruiz, entre otros funcionarios. (DQ 1 y 5, AM 10, EUQ 3, CQRO 1 y 6, AQ, LDH, IN, CI, ADN, EQNO, Q24-7, PI, VI, LVDQ)

RECONOCE PANCHO EL TALENTO, TENACIDAD Y EMPATÍA DE LA JUVENTUD QUERETANA

El gobernador Francisco Domínguez Servién, reconoció el talento, tenacidad y empatía de la juventud queretana para impulsar proyectos que forjan nuevos caminos en beneficio de la población. Al encabezar la entrega de los Premios Juventud 2020, que se llevó a cabo en el Auditorio de Nucleo, el mandatario estatal resaltó que los jóvenes son los mejores aliados de Querétaro: el recurso humano más productivo y humano, el talento más conectado con México y con el mundo, el grupo poblacional más solidario y colaborativo, y el segmento más emprendedor e innovador. (...) Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE, comentó que este año los jóvenes de México y del mundo se enfrentaron a un desafío sin precedentes, y los Premios de la Juventud son el ejemplo de que, en los momentos de mayor incertidumbre, los jóvenes no pierden el ánimo; se organizan, trabajan juntos y salen adelante. (N 2, LDH, ADN)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

ASÍ LO DIJO

Sostuve un diálogo franco con integrantes del Club de Industriales de Querétaro. El trabajo coordinado seguirá siendo clave para cortar la cadena de contagio y seguir avanzando en la recuperación cauta y gradual de nuestra economía". Francisco Domínguez Servién Gobernador de Querétaro (AM 2)

SUMAN 335 CASOS NUEVOS DE COVID-19 EN QUERÉTARO, ADEMÁS DE 5 MUERTOS ESTE LUNES

En Querétaro fallecieron cinco personas a causa de COVID-19. En el estado se suman 335 casos de COVID-19; se trata de 178 mujeres, entre ellas una de nueve años, y 157 hombres, entre ellos uno de siete meses, uno de un año, uno de dos y uno de nueve. En la entidad se tiene un registro acumulado de 22 mil 634 casos de COVID-19; 49% son mujeres y 51% son hombres. Este martes se dio de alta sanitaria a 351 pacientes, con lo que se tiene un registro de 18 mil 850 altas (83.2%). Se tiene con sintomatología leve, aislamiento y manejo en su domicilio a mil 856 pacientes y 26 en la UMA COVID-19. (N 4, AQ, CI, LDH, Q)

PRESENTA GOBIERNO DE QUERÉTARO SU SISTEMA DE INDICADORES POR COVID-19

El gobierno del estado de Querétaro presentó un nuevo sistema de indicadores, a partir de índices de modulación con los cuales se explica cómo se ha comportado la COVID-19 en el estado. ¿Qué es un sistema de indicadores? Es un conjunto de datos relacionados que nos ayuda a entender el comportamiento de un fenómeno de manera que podamos tomar decisiones a tiempo. (ADN)

LA PANDEMIA SE HA TOMADO MUY EN SERIO: SESEQ

La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, aseguró que el tratamiento de la pandemia en Querétaro ha sido muy serio y oportuno. «Es definitivo, en el estado de Querétaro se ha tomado en serio esto. Esta parte del fortalecimiento de la toma de muestras, el seguimiento de los casos, todo el componente que tiene que ver con vigilancia epidemiológica y vigilancia sanitaria». Y es que el director general de la OMS, Tedros Adhanom alertó a México para que tome en serio la pandemia del Covid-19. (EQNO)

QRO ACATARÁ LINEAMIENTOS FEDERALES PARA APLICACIÓN DE VACUNA CONTRA COVID

Por Andy Martínez

El estado de Querétaro acatará los lineamientos que se establezcan a nivel federal para la aplicación de la vacuna contra Covid 19, en cuanto ya esté lista. La directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, informó que la fecha y a qué grupos de la población se aplicará primero la vacuna contra Covid 19 en la entidad, obedecerá a los lineamientos a nivel federal. Asimismo, afirmó que Querétaro está listo con el personal suficiente para la aplicación de dicha vacuna. (Q)

NOVIEMBRE, MES CON MÁS MUERTES POR COVID- 19

Por Tina Hernández

De acuerdo con el Índice de Modulación de Salud del gobierno estatal, noviembre se convirtió en el mes con mayor número de muertes por enfermedad de COVID19, al registrar 294 defunciones; asimismo se alertó que de continuar así en diciembre fallecerán por la misma causa 320 personas. Al respecto la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez, precisó que el incremento de casos se debe a la movilidad y el alza en la toma de muestras, mientras que las defunciones se relacionan con las complicaciones de la enfermedad, que entre otras cosas puede complicarse por las comorbilidades. (N 4)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

REGRESO A CLASES EN QUERÉTARO DEPENDERÁ DE COMPORTAMIENTO EPIDEMIOLÓGICO

La SEDEQ no tiene asegurado que el regreso a clases presenciales en la entidad se realice en el mes de enero, indicó Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. Así lo dijo al ser cuestionado por el anuncio de algunos estados como Jalisco, donde afirmaron que si las condiciones sanitarias lo permiten, regresan a clases presenciales el 11 de enero. Señaló que el retorno a las aulas dependerá del comportamiento epidemiológico de la pandemia de COVID-19, además, deberá contar con el aval del Comité Técnico de Salud. (DQ 1 y 7, N 5, CI, PI)

NO HABRÁ CLASES PRESENCIALES EL 11 DE ENERO EN QUERÉTARO: BOTELLO

Por Francisco Velázquez

Al día de hoy, no se tiene establecido que el 11 de enero del próximo año se retomen las clases presenciales en la entidad, sostuvo Alfredo Botello, titular de la SEDEQ quien reiteró que el retorno a actividades presenciales será en la medida en que las condiciones de salud lo permitan. (...) Durante la presentación del programa de actividades “Juntos por una educación inclusiva” -que se llevará a cabo el próximo 3 de diciembre, Día Internacional de las Personas con Discapacidad, de manera presencial y virtual desde el CRIQ, encabezado por Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF, el funcionario estatal precisó que la autorización para volver a las aulas la emitirá el Consejo Técnico de Salud de la entidad. (...) Sobre la atención de personas con discapacidad en el estado, el coordinador general de la USEBEQ, Enrique De Echávarri, informó que en educación básica hay 3 mil 15 alumnos con discapacidad y 5 mil 789 con problemas de aprendizaje, lenguaje y conducta. (CQRO 3)

REGRESO A LAS AULAS AÚN NO TIENE FECHA

El secretario de Educación en el estado de Querétaro, Alfredo Botello Montes, dio a conocer que en la entidad se apostará por tener un retorno a las clases presenciales seguro, por lo que hasta el momento no se tiene una fecha definida sobre cuándo podrían darse de manera escalonada. (ESSJR 1 y 4)

ANUNCIAN PROGRAMA “JUNTOS POR UNA EDUCACIÓN INCLUSIVA”

Autoridades estatales del Sector Educativo y del DIF estatal anunciaron un programa de actividades denominado “Juntos por una Educación Inclusiva”, con el fin de conmemorar, el próximo 3 de diciembre, el Día Internacional de las Personas con Discapacidad. El secretario de Educación y presidente de la Comisión de Educación del Consejo Estatal para las Personas con Discapacidad, Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, detalló que el programa está diseñado y desarrollado por la Comisión de Educación del CEPD con el fin de conmemorar el Día Internacional de las Personas con Discapacidad a través del desarrollo de mesas de trabajo por tipo de discapacidad y especialidades. (...) Por su parte, la directora general del Sistema Estatal DIF y Secretaría Técnica del CEPD, Eleamor Hernández, destacó el trabajo del sector educativo por llevar atención a este sector del estado en situación vulnerable, y dijo que el DIF estatal continuará el trabajo de la mano del sector educativo en el desarrollo de una Política Pública Educativa Inclusiva, en coordinación con los diferentes niveles educativos: básica, media superior y superior. (Q24-7, EQNO)

HOSPITALES FEDERALES SERÁN GRATUITOS PARA PERSONAS NO ASEGURADAS

La Secretaría de Salud, encabezada por el doctor Jorge Alcocer Varela, publicó en el Diario Oficial de la Federación un acuerdo que extingue el pago de cuotas de recuperación en los servicios de hospitalización, consulta, procedimientos médicos o estudios auxiliares de diagnóstico en los hospitales federales, de alta especialidad e institutos nacionales de salud para aquellas personas que registren una baja puntuación en el estudio socioeconómico. (CI)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

MURO CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO

Santiago Nieto, reveló que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) encontró irregularidades en recursos de Luis Videgaray, por lo que, dijo, recabará más pruebas al respecto. (AM 8)

MUNICIPIOS

PREMIAN AL MUNICIPIO DE QUERÉTARO POR MEJORES PRÁCTICAS EN ATENCIÓN A LA PANDEMIA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, recibió de la ANAC, el Premio a las Mejores Prácticas Municipales en Atención al COVID-19, por el Programa de Apoyo Emergente a la Población Económicamente Activa en beneficio a la población más afectada en sus ingresos por la pandemia. Manifestó que la pandemia ha sido un reto para la forma de vida actual y por ende para las autoridades municipales que son la primera autoridad que atiende y regula las formas de convivencia social, además, las políticas de mitigación afectan directamente a la actividad comercial y la economía de la población. (DQ 1 y 4, N 1 y 3, EUQ 5, CQRO 1 y 7, CI, Q)

PRESENTA LUIS NAVA REGLAMENTO DE PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA Y LA DELINCUENCIA ANTE LA FEDERACIÓN

El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Nava, participó en la Reunión Nacional con Centros Estatales de Prevención Social y Áreas Municipales de Prevención Social; para exponer el trabajo del Reglamento de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, que se creó en esta administración, que es único en su tipo, y que ahora llama la atención del Gobierno Federal para buscar replicarlo en todo el país. (DQ 2, N 3, ADN, Q, AQ, M)

BAJA DELITO 37% CON ACCIONES PREVENIR

Por Montserrat Márquez

En 37% ha disminuido la incidencia delictiva en las colonias de la capital queretana donde se han creado las 83 redes ciudadanas a través del programa AccionEs Prevenir, informó el presidente municipal, Luis Bernardo Nava. Así lo destacó durante su participación en la reunión nacional con Centros Estatales de Prevención Social y Áreas Municipales de Prevención Social. (EUQ 1 y 4)

MURO CONTRA VIOLENCIA DE GÉNERO

LUIS BERNARDO NAVA, recibió el Premio Nacional al Buen Gobierno Municipal 2020 en la categoría Premio Estatal a la Mejor Gestión Integral Municipal de Querétaro. **ENRIQUE VEGA**, aprobó en el Ayuntamiento de El Marqués el nuevo Reglamento de Transparencia y Acceso a la Información Pública, y el Reglamento de Participación Ciudadana. **ROBERTO SOSA**, indicó que desde el Instituto Municipal de la Mujer se trabaja para erradicar la violencia de género. Compartió el número 4422096000 ext. 2082 para que las ciudadanas se acerquen a la dependencia. (AM 10)

ÁNGEL RANGEL DEJA SSPM DE SJR, VUELVE A POES

El secretario de seguridad pública de este municipio, Ángel Rangel, causó baja de la corporación para regresar a la corporación de la PoEs. Se sabe que el ahora ex secretario ha cumplido los años de servicio laboral, por lo que su regreso a PoEs podría obedecer a que se conoce su intención de jubilarse. (VI)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

RECIBE UAQ DESPENSAS Y DINERO EN EFECTIVO PARA AYUDAR A DAMNIFICADOS DE TABASCO

La empresa Samsung Querétaro entregó 470 despensas y 13 mil pesos en especie a la coordinación de protección civil universitaria de la UAQ, en el marco de la campaña de recaudación de víveres para ayudar a los damnificados de Tabasco. Rafael Ernesto Porrás, titular de la coordinación, recibió este donativo a nombre de la UAQ e indicó que esta clase de colectas universitarias refrendan, por un lado, el compromiso que existe de parte de la universidad hacia la sociedad y, por otro, la confianza de que lo recolectado llegará a quienes más lo necesitan en aquella región. (AM 4, CI, ADN)

QUERÉTARO GASTA MÁS DE LO ESTIMADO: IMCO

Por Khalid Osorio

El estado de Querétaro tuvo un excedente en el gasto del ejercicio 2020 de 700 millones de pesos con respecto al monto que se aprobó. El informe publicado por el IMCO da cuenta de que en la entidad se ejercieron 38 mil 300 millones de pesos, cuando el aprobado fue de 37 mil 600 millones. Es decir, 2 por ciento más. (AM 3)

BUSCA CANIRAC LLEVAR COMIDA A DOMICILIO A BAJO COSTO

Por Zulema López

La Canirac tendrá una aplicación propia para el reparto de alimentos, medida que evitará que crezcan los costos cuando alguien solicite alimentos para llevar. Octavio Mata, presidente de la Canirac, Querétaro, apuntó que la aplicación ya existe en algunos estados y que gracias a ella se espera lograr crecer la venta de alimentos, al eliminar los cobros que actualmente se generan con los esquemas de reparto. (EUQ 6)

ACUSAN FALTA DE RESULTADOS EN SEGURIDAD Y DESMANTELAMIENTO DE INSTITUCIONES EN LA FEDERACIÓN

Por Anaid Mendoza

El presidente de la Canacintra, Jorge Rivadeneyra, consideró que, más allá de la crisis de salud y del panorama dramático de la economía, hay una deuda muy importante en el tema de seguridad a dos años de gobierno de Andrés Manuel López Obrador. (...) Mientras que en la opinión de la presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez, el primer tramo del sexenio de López Obrador se ha caracterizado por el desmantelamiento de instituciones, improvisación y falla en el combate a la corrupción. (CQRO 7)

HOME OFFICE LLEGÓ PARA QUEDARSE

La pandemia de Covid-19 ha provocado la migración y permanencia ya del home office en los centros de trabajo y en algunas compañías más por sus procesos de producción a operar bajo el esquema híbrido, (virtual y presencial), señaló la presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez.(...) Aseguró que en esta nueva normalidad quienes recurrieron al home office ya permanecerán bajo esta modalidad que además de mantener los niveles de productividad ha llevado a tener ciertos ahorros así como impulsar un tema de regulación a través de la ley de trabajo a distancia. (DQ 4)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - POLÍTICA

Por Adán Olvera

Vaya declaración con más tintes de reflexión la que se aventó el líder del bloque de los “duros” al interior del PAN, el senador (suplente) Alfredo Botello, quien asegura que no esperan obtener “carro completo” en las próximas elecciones de 2021. En Querétaro, dice Botello, no se prevé victoria en todos los cargos de elección popular, por ello están tomando decisiones importantes para lanzar buenos candidatos y candidatas que den certeza. “No aspiramos el próximo año al carro completo, los carros completos se concluyeron en 1991”. El PAN este fin de semana tendrá la autorización de su Consejo Nacional para que los dirigentes del partido construyan una gran alianza por México, la gran alianza que plantean no especifica partidos, sino proyectos, y eso es lo que se va a discutir el sábado en el congreso nacional panista. En Querétaro, el PAN se encuentra sólido y unido y no hay hasta hoy la intención de hacer una alianza en el estado, lo que seguramente pueda suceder es las candidaturas comunes y esto quiere decir que es muy probable que Mauricio Kuri, una vez que se convierta en candidato a gobernador por el PAN sea postulado al mismo cargo por otros partidos. Por lo pronto este experimentado político se prepara para despachar en el senado de la república, esperando que no sea hasta marzo del año entrante sino que sea lo más pronto posible y desde ahí seguir haciendo política como lo viene haciendo desde hace más de 30 años. **DE REBOTE.** Otra cosa que ha dejado la pandemia son los conflictos vecinales. Y es que tanta convivencia en casa, lamentablemente deja conflictos entre los vecinos: van más de 11 mil mediaciones por diversos problemas que se presentan en el centro de mediación municipal de la capital de Querétaro. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

ENVIADOS. Lanzaron la piedra y ahora esconden la mano en la UAQ. Así fue como ex funcionarios de la Secretaría del Bienestar que estuvieron activos en el periodo del ex súper delegado federal Gilberto Herrera se manifestaron en la última sesión del año del Consejo Universitario: al solicitar la palabra para asuntos generales, con la voz quebrada juraron ser inocentes de la guerra sucia que se les atribuye haber dirigido contra la reelecta rectora Teresa García Gasca y su equipo. **ESTRATEGIA.** Tras la derrota en las elecciones universitarias con Aurelio Domínguez, parece que el plan del Grupo Bienestar ahora será la victimización para treparse a alguna negociación que ponga a sus cercanos en espacios de la administración universitaria, si es que Teresa García Gasca lo permite, al iniciar el segundo periodo. Les ha pasado a otros rectores. **DESESPERADO.** La estrategia de usar espectaculares para salir del anonimato comenzó en Querétaro, pero ya se extendió a Corregidora en una especie de “Plan B” para buscar ahora una diputación, una regiduría o... ¡lo que caiga! El notario Arturo Maximiliano García padece el exilio político panista por una traición a Mauricio Kuri, pero sufre más por la “Ley del Hielo” que le aplican en su nueva “casa”, Morena. (DQ)

ACENTOS

INSTALAN CONSEJOS DISTRITALES. El INE ha comenzado en Querétaro con la instalación de cinco consejos distritales para la organización y preparación del Proceso Electoral Federal 2020-2021. Los organismos serán los encargados de determinar la ubicación e integración de las mesas directivas de casillas, llevar a cabo la acreditación de los ciudadanos u organizaciones que deseen participar como observadores electorales, además de realizar la contratación de supervisores y capacitadores asistentes electorales, que instruirán a los funcionarios que recibirán el voto durante la elección. **CREA CORREGIDORA REDES DE COLABORACIÓN.** El municipio de Corregidora y la Universidad Tecnológica de Querétaro organizaron el primer “Encuentro de Negocios virtual y Networking (B2B y B2C)”, con la intención de difundir productos, impulsar negocios, así como tejer redes de

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

colaboración empresarial, actividad muy valorada en época de crisis por COVID-19. **CONTINÚA PROTESTA.** Ejidatarios de San Pablo marcharon para exigir a los Gobiernos estatal y municipal una indemnización equivalente a 400 millones de pesos por obras, que, dice, se realizaron en sus tierras sin que se concretara el proceso de expropiación. **GILBERTO HERRERA SE APUNTA PARA SER PRECANDIDATO.** Este fin de semana, el senador y ex titular de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Gilberto Herrera, hará oficial su registro como precandidato de Morena para competir por la gubernatura del Estado en las elecciones de 2021. (AM)

BAJO RESERVA

BEATRIZ ROBLES DA POSITIVO A COVID Y TAMBIÉN FALLECE EL RECTOR DEL TEMPLO DE LOS CARMELITAS. El Covid, nos comentan, sigue pegando fuerte en Querétaro entre los diversos actores políticos y sociales. Ayer se conoció del fallecimiento del padre José Hernández, quien se desempeñaba como rector del templo de los Carmelitas en la Diócesis de Querétaro, mientras que por otro lado la diputada federal morenista Beatriz Robles comunicó que se encuentra aislada por la presencia de síntomas leves de Covid-19. “Me realicé la prueba y mis resultados dieron positivo. Permaneceré resguardada en casa, pero la atención ciudadana continúa a distancia en mis redes sociales y al correo”, eso dijo la legisladora. La Secretaría de Salud dice que diciembre y enero serán meses complicados en este padecimiento letal que ya dejó más de mil 600 muertos en la entidad. **MORENA, EN LA RECTA FINAL DE SU PROCESO.** En Morena ya salió la convocatoria para quienes aspiran a la candidatura a gobernador. Este partido tiene dos aspirantes declarados: el exrector de la UAQ, Gilberto Herrera, y Juan José Jiménez. Nos cuentan que este último, por cierto, sigue reuniéndose con diversos sectores de la sociedad con el fin de explicar los detalles del proyecto que pretende encabezar en caso de que resulte electo como abanderado del partido del Presidente, que aquí en Querétaro es la segunda fuerza política, al contar con una alcaldía, seis diputados locales, dos federales y un senador. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

RECIBE MUNICIPIO DE QUERÉTARO DOBLE RECONOCIMIENTO DE ANAC. ¡Enhorabuena para la administración de Luis Bernardo Nava por haber recibido de la Asociación Nacional de Alcaldes (Anac) el Premio a las Mejores Prácticas Municipales en Atención al Covid-19 y el Galardón Francisco Villareal Torres! En el primer caso, por el "Programa de apoyo emergente a la población económicamente activa", en beneficio de la población más afectada en sus ingresos por la pandemia; y el segundo reconocimiento, al mejor Proyecto de Mejora Regulatoria y Simplificación de Trámites. **QUERÉTARO HA TOMADO EN SERIO PANDEMIA DE COVID-19: SALUD.** En Querétaro se ha tomado en serio la pandemia de Covid-19, sostuvo la directora de Servicios de Salud de la entidad, María Martina Pérez Rendón, ante la petición del jefe de la Organización Mundial de la Salud (OMS), Tedros Adhanom Ghebreyesus, de que México debe tomarse “muy en serio” el tema del coronavirus. La funcionaria estatal reiteró que el compromiso del gobernador Francisco Domínguez, así como del gabinete estatal, ha sido definitivo para atender la situación con el virus SARS-CoV-2. Agregó que las estrategias se han fortalecido a lo largo de la pandemia, con base en las evidencias científicas que se han generado. “Se ha estado muy atento en el gobierno, desde todos los niveles, encabezado por el propio gobernador, su gabinete, los gobiernos municipales, de todas estas novedades que va habiendo y de todo lo que nos pueda brindar una mejor oportunidad de atención”, puntualizó. **MENORES SUBEN A ARCOTECHO; ATENDERÁN TEMAS EMOCIONALES EN CAS CARMELITA BALLESTEROS.** Tras darse a conocer que tres adolescentes, “en afán de juego”, subieron y quedaron atrapados en el arcotecho del Centro de Asistencia Social Carmelita Ballesteros -quienes después fueron rescatados y salvaguardados en un operativo implementado por el Sistema Estatal DIF, en coordinación con Protección Civil Estatal, Bomberos y Seguridad Pública Estatal y Municipal-, la directora general del Sistema Estatal DIF, Eleamor Hernández Bustos, afirmó que se tomarán acciones en temas emocionales. “Son niños, y como cualquier niño, son

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

traviesos y necesitan una contención emocional fortísima; no solamente ellos, sino todos los niños del país y más en esta situación en la que nos encontramos, en la pandemia”, señaló. La presidenta del Patronato del Sistema, Karina Castro de Domínguez, se trasladó de forma inmediata al centro de asistencia social para estar al pendiente de la situación y atender el hecho. (CQRO)

PULSO - ÉTICA Y PROFESIONALISMO INMOBILIARIO

Por Andrés González

Cuando usted adquiere una propiedad de bienes raíces, lo primero que hace es cerciorarse que no tenga problemas legales; que lo que adquiere, le dé a usted tranquilidad jurídica. Y es que esa seguridad jurídica, es sencillamente la tranquilidad de su familia. De esto le quiero hoy platicar. Un evento inusual – y primero en su tipo en Querétaro – fue el que ayer se realizó en la zona noreste de la ciudad, llamada con justa razón la de mayor crecimiento planificado de Querétaro, entre instancias de capacitación y enseñanza – Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Querétaro ICATEQ – la Secretaria de Educación Pública como parte operativa y representativa del Gobierno Estatal y la empresa inmobiliaria “Supraterra”, la que en al menos los últimos 20 años viene marcando tendencia, pauta y conceptualización de proyectos residenciales y de comunidades planeadas y saludables. Esta empresa – Supraterra – vuelve a ratificar su liderazgo al recibir para un significado grupo de 30 agentes de ventas, los primeros certificados y licitud por parte del ICATEQ, que los regula y reconoce como agentes en su actividad profesional. En toda esta zona se ubican fraccionamientos que marcan un crecimiento no solo acelerado, sino planificado. Ahí, es la zona de Zibatá, Riscos de Zibatá, El Refugio, el Nuevo Refugio y Zakia. Este programa de capacitación surgió hace un par de años y ayer se hizo realidad con la entrega de estos Certificados. Además – y es justo decirlo – es parte de un trabajo conjunto del sector educativo, de la misma empresa Supraterra y del interés personal del Lic. Miguel Ángel Vega Cabrera, su director general, pero también del notariado queretano, de autoridades judiciales, que en su conjunto vienen a dar certeza y legalidad a los adquirentes de propiedades en estas colonias. Y en esta zona, le entero, se están escribiendo los más altos récord de venta en áreas habitacionales. Y es otro Querétaro. Zibatá –por citar el ejemplo de crecimiento más precoz – fue vendida el 90 por ciento en solo 18 meses. Y lo mismo sucede con El Refugio, vendido ya al 100 por ciento. Ahí viven ya casi siete mil nuevas familias – 20 mil habitantes – formando ya parte de este nuevo Querétaro, perteneciente en gran parte al municipio de El Marqués. Para esta entrega de certificados, se dieron cita en un sencillo acto donde se respetaron las disposiciones de salud en forma estricta, el Lic. José Alfredo Botello Montes, secretario de educación pública del estado y representante del gobernador para este evento; el C.P. Jorge Luis Pérez Trejo, subdirector de desarrollo urbano y adiestramiento de obras públicas; el Lic. Ulises Gómez de la Rosa, director general del ICATEQ; del Dr. Norberto Alegría, representante para este evento del director general de Supraterra y la Lic. Lisy Jaimes Ugalde, directora de ventas de la empresa. Al hacer uso de la palabra, el Dr. Norberto Alegría trajo a la memoria la tarea impulsora y modernista del fundador de la empresa, del señor José Oleszcovski , “quién seguramente estaría orgulloso de lo que, gracias a él, se ha logrado”. En una breve intervención, Norberto Alegría hizo alusión a “los hechos que ha cristalizado el gobernador Francisco Domínguez Servién, al mantener el crecimiento y el desarrollo económico del estado, promocionar y darle certeza jurídica a las inversiones”. Y efectivamente, la intención se hizo ley y mediante esta, se regula no solo a las empresas inmobiliarias, sino también a los agentes de ventas. Y para eso fue este evento en el que se entregaron estos primeros certificados. Todo esto tranquiliza al ciudadano que invierte en una propiedad. “Esta es una herramienta para tener esta certeza jurídica, para todos los que vivimos en Querétaro y para todos los que han llegado a esta capital” señaló Norberto Alegría. Y abundó: “El sector inmobiliario en Querétaro, es un sector fuerte, un sector que aporta un porcentaje significado al producto interno bruto PIB, del estado”. Y solo como dato: Supretarra aporta un cuarto de punto del PIB estatal. “Desde hace 20 años, Supretarra busca innovar y construir ciudades planeadas, en armonía, pero sobre todo dándoles certeza

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

jurídica y comercial”. Ese es el fondo de este evento. Que el propietario de una casa, un lote o un terreno comercial, tenga certeza jurídica. Y la prueba son todos estos fraccionamiento, que están teniendo ventas record y aceptación total de parte de quién adquiere, “desde un lote para construir una casa habitación, hasta grandes extensiones que forman una ciudad planeada, con servicios, con licencias, con factibilidad”. En eso, en servicios y tranquilidad jurídica, es ejemplo Supraterra. Ni qué. (CI)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Paco Rabell. Don Paco, esperamos que hoy tengas Noticias en las manos, te encuentres mejor de salud y pronto, sigas dando a la historia del teatro tu siempre valiosos aportes, cómo el queretano universal que eres. (N 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

PAN VA EN ALIANZA; NO CON NOSOTROS: PRI. Panistas avalan coaliciones. El tricolor se zafa. Las encuestas favorecen a AMLO y a Morena. Los suplentes Alfredo Botello y Jiménez Yáñez. Reportaje de Ruiz Olaes, replicado en redes. **Contradicción.** El discurso triunfalista del presidente estatal del PAN, Agustín Dorantes Lámbarri, sobre su rotundo triunfo electoral en 2021 y las consecuentes declaraciones del dirigente nacional, Marko Cortés de que en Querétaro irían sin aliarse, pues son “una fuerza consolidada” que no requiere de ningún apoyo externo, han caído por su propio peso. Y es que Acción Nacional dio a conocer que en su Consejo Estatal celebrado el viernes, se aprobaron las coaliciones o candidaturas comunes con otros partidos políticos, al tiempo que votaron por el método directo en la elección de candidatos a gobernador, diputados y alcaldes. Sobre este tema, que se prestó a confusión sobre un acuerdo con el tricolor, ayer mismo, el presidente estatal del PRI Paul Ospital, dijo a PLAZA DE ARMAS que ellos no irán con el PAN en nada. Seguramente, comentó a este armero, traen en el radar ir con un partido pequeño. “Quieren a la militancia y no al partido y pues así no”, señaló. “Ya lo declararé a ustedes en entrevista con tu director”, el 24 de noviembre pasado: “Veo un PAN que quiere a los priistas pero no al PRI. Es decir, se acercan a distintos actores políticos en todo el estado para invitarlos a participar, pero no quieren al partido. Veo un PAN soberbio y sobrado. Y esta es la fórmula perfecta para perder. Lo hemos visto una y otra vez en las elecciones de Querétaro, a diferencia de otros estados del país. Cómo las últimas cuatro elecciones al gobierno del estado, quien ha arrancado -según distintas encuestas- en primer lugar, tan solo 45 días antes de la elección, no seis meses como ahora, quien ha arrancado como puntero no ha ganado. Así que esta fórmula de soberbia, hemos visto las lecciones de las elecciones anteriores y es la fórmula perfecta para la derrota”, afirmó en esa entrevista. Cabe destacar que Marko Cortés había determinado que mientras que en otros estados tendrían que hacer “cosas extraordinarias” para obtener los resultados, en el caso de Querétaro, Guanajuato y Aguascalientes, los escenarios le son favorables. “Tenemos que atender estas realidades de manera específica. Hay estados de la República en donde apostaremos por nosotros mismos. Y te pongo el caso de Guanajuato, Querétaro, de Aguascalientes en donde Acción Nacional está suficientemente consolidado no solo para ir a una contienda electoral. Para lograr un buen resultado y ganar todos los distritos”, sentenció Cortés durante una conferencia de prensa. Pero los panistas no comparten la visión de su joven líder nacional y el viernes pasado, durante su Consejo Estatal, decidieron enmendarle la plana al CEN: “Es importante y urgente señalar que debe haber alianzas y deberán ser bien definidas, y esperaríamos que estemos a la altura de las circunstancias y la decisión que tome el PAN la acataré”, afirmó Martín Arango, secretario general del PAN en el estado. Claro, como siempre, culparon a la ciudadanía de la búsqueda de aliados, de cómplices electorales: “En el próximo proceso electoral se ha generado un movimiento ciudadano importante, en donde hacen el llamado a los partidos políticos para que dejando sus diferencias históricas y agravios que han tenido a lo largo del tiempo puedan conformar un frente amplio para competir, postulando a los mejores candidatos”, dijo Guadalupe Murguía, que participó con Arango y Mauricio Kuri

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

y trataron de explicar el cambio de rumbo. “Es importante y urgente señalar que debe haber alianzas y deberán ser bien definidas, y esperaríamos que estemos a la altura de las circunstancias y la decisión que tome el PAN la acataré”, comentó el senador y principal aspirante panista. Lo cierto es que, según fuentes cercanas al cuarto de guerra del blanquiazul, los números para la elección de gobernador están parejos y, si como cree Paul Ospital, el que está arriba no gana, el partido en el poder debe pisar el acelerador y aliarse hasta con el diablo –no sería la primera vez– para ganar la elección 2021. Porque el año entrante, como se ha venido diciendo en este espacio, los panistas no solo se juegan las sillas de Palacio de la Corregidora y del Centro Cívico. No. Está en riesgo hasta la libertad de algunos funcionarios de primer nivel, cuyo enriquecimiento (in)explicable, es de sobra conocido por la ciudadanía y políticos de oposición que están ávidos de darles un viaje todo pagado al spa de San José El Alto. Así las cosas, el PRI no va con ellos, solo les queda alguno de la chiquillada, que necesite sus tres puntitos para mantener el registro. ¿Quién se anima? **-LA VIEJOTECA-** 1973. En la época del PRI como partido único, cuando ser candidato era puro trámite, el favorito del centro para la gubernatura de Querétaro parecía ser Alfredo Vladimir Bonfil, el carismático líder de la Confederación Nacional Campesina, oriundo de Amealco. En la casa presidencial se le veía como de la familia y él correspondía con una oratoria desbordante a favor del primer mandatario. Sus frases ilustraban carteles con la fotografía de don Luis, como aquella de “A una voz de Echeverría este país se incendia o se apacigua”. Todo parecía listo para que Alfredo fuera el sucesor de otro amealcense, don Juventino Castro Sánchez, abuelito de Karina Castro. Sin embargo las cosas se le complicaron a Bonfil, quien en los primeros días de enero de 1973 produjo declaraciones muy desafortunadas: “Con la Constitución o sin la Constitución” exclamó al exigir a un nuevo reparto de tierras. Y esa otra no tiene desperdicio: Repartiremos los latifundios industriales”. Eso fue demasiado fuerte hasta para el presidente Echeverría. Sin olvidar la influencia del todopoderoso secretario de Gobernación, Mario Moya Palencia, entonces fuerte presidenciable, en favor del arquitecto Antonio Calzada Urquiza, su compadre, padrino de bautizo de Pepe Calzada. Así, la sucesión estatal dio un fuerte viraje a favor del presidente municipal de Querétaro, en quien el PRI encontró otro candidato “más mejor”. Antonio Calzada, líder de una “Nueva Generación” fue postulado. Alfredo V. Bonfil aceptó la decisión y ya venía al mitin de apoyo al abanderado cuando su avión explotó y cayó al mar, frente a las costas de Veracruz. Pero esa es otra historia. **-OÍDO EN EL 1810-** Visiones. Las encuestas nacionales presentadas en las últimas horas, sobre la evaluación presidencial a dos años de iniciada la administración de Andrés Manuel López Obrador, tienen distintas lecturas. Pero lo innegable es que el tabasqueño ha tenido un repunte en los últimos meses, que lo ubican arriba del 60% de aprobación. Y otro dato revelado por Reforma: Si hoy fueran las elecciones de diputados federales, Morena obtendría un 44% de la votación, mientras que PAN y PRI lograrían un 18% cada uno. Lo dice el periódico Fifi. **-¡PREEEPAREN!**- Una pregunta. ¿Qué tienen en común el panista Alfredo Botello Montes y el moreno Juan José Jiménez Yáñez? Que ambos son suplentes de senador. El primero, actual secretario de Educación del Estado, hombre de gran oficio político, espera que las cosas le vayan bien al propietario del escaño, Mauricio Kuri González, sabiendo que podría ir por tres años a la Cámara Alta, mientras que el segundo ya traicionó a quien lo invitó a su fórmula y quiere disputarle la candidatura al gobierno. En el PRI, partido al que pertenecía el JJJ, fue diputado local y le negaron ser candidato a la federal. La ambición es canija. **-¡AAAPUNTEN!**- Mezquinos. No, no fue en redes sociales donde se dio a conocer que el “licenciado” Mauricio Ruiz Olaes no lo era. Que mintió en su currículum y que no terminó ninguna de las dos carreras que ostentaba ni mucho menos los diplomados ni maestría. Fue un reportaje de este armero, publicado aquí y replicado, eso sí, en redes sociales. Pero como en la casa de enfrente no saben lo que es un reportaje de fondo, se entiende su confusión. Dígame licenciado. **-¡FUEGO!**- Contrincantes. Hace dos años la fórmula de Mauricio Kuri y Lupita Murguía derrotó a la de Gilberto Herrera y Celia Maya. Los panistas, con todo el apoyo de Pancho y la parafernalia del poder, llevaban 15 puntos de ventaja y al final sólo ganaron con tres. Y eso que los morenos hicieron una campaña más bien modesta. ¡Porca miseria! (PA)

MIÉRCOLES 2 DE DICIEMBRE DE 2020

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL